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1. ДЕЯТЕЛЬНОСТЬ В  СОВЕТЕ  ФЕДЕРАЦИИ 

ФЕДЕРАЛЬНОГО  СОБРАНИЯ  РОССИЙСКОЙ  ФЕДЕРАЦИИ 
 

1.1 Работа К.О. Казанокова в Совете Федерации в 2023 году 

 

В Совете Федерации проведено 22 заседания. Палатой рассмотрено 695 

федеральных законов, в том числе 9 федеральных конституционных законов, 

из них 49 федеральных законов о ратификации и денонсации международных 

договоров и соглашений Российской Федерации с другими государствами          

и международными организациями; одобрено 694 закона. 1 федеральный 

закон отклонен с созданием согласительной комиссии и принят после 

отклонения Советом Федерации в редакции, предложенной согласительной 

комиссией, одобрен на 548 –м заседании Совета Федерации. 

За отчетный период Крым Олиевич Казаноков принял участие                             

в 22 заседаниях Комитета Совета Федерации по обороне и безопасности,     

29 рабочих совещаниях и 11 круглых столах Комитета Совета Федерации          

по обороне и безопасности. 

 

Выступление на пленарном заседании Совета Федерации:  

- О внесении изменений в Федеральный закон “О внесении изменений в        

отдельные законодательные акты Российской Федерации” (в части 

совершенствования систем медицинского и кадрового обеспечения 

отдельных органов исполнительной власти) № 326100-8 

 

Выступления на заседаниях Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности:  

  - О Федеральном законе "О внесении изменений в статью 333
33

 части 

второй Налогового кодекса Российской Федерации" (в части установления 

государственной пошлины за выдачу и переоформление отдельных 

разрешительных документов в сфере оборота охотничьего и иного оружия) № 

222581-8 

- О предварительном рассмотрении Федерального закона "О внесении 

изменений в Уголовный кодекс Российской Федерации" (в части уточнения 

ответственности за незаконный экспорт и контрабанду товаров и иных 

предметов, подлежащих экспортному контролю) № 140581-8 

- О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон "О 

ветеранах" (об установлении статуса ветерана боевых действий лицам, 

принимавшим участие в боевых действиях в соответствии с решениями 

органов исполнительной власти Донецкой Народной Республики, Луганской 

Народной Республики) № 302569-8 



 4 

- О Федеральном законе "О внесении изменения в статью 1
1
 

Федерального закона "О днях воинской славы и памятных датах России" (об 

установлении памятной даты России "21 ноября – День военной присяги") * № 

760987-7 

- О Федеральном законе "О внесении изменений в отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" (в части совершенствования 

систем медицинского и кадрового обеспечения отдельных органов 

исполнительной власти) * № 326130-8 

- О Федеральном законе "О внесении изменений в статьи 14 и 17 

Федерального закона "О сельскохозяйственной кооперации" (в части защиты 

прав граждан Российской Федерации, призванных на военную службу)  

№ 339704-8 

- О Федеральном законе "О внесении изменений в статью 35 

Федерального закона "О Следственном комитете Российской Федерации" (в 

части уточнения порядка организации работы по пенсионному обеспечению 

лиц, уволенных со службы в Следственном комитете Российской Федерации, и 

членов их семей) № 390359-8 

- О Федеральном законе "О внесении изменений в Федеральный закон  

"О физической культуре и спорте в Российской Федерации" и отдельные 

законодательные акты Российской Федерации" (в части уточнения полномочий 

федеральных органов власти по развитию военно-прикладных и иных видов 

спорта) № 379443-8 

- О Федеральном законе "О внесении изменений в часть вторую 

Налогового кодекса Российской Федерации" (в части предоставления 

налоговых льгот отдельным категориям граждан) № 445370-8 

 

В 2023 году Крым Олиевич Казаноков осуществлял работу в составе 

следующих рабочих групп и комиссий Совета Федерации:  

Совета по социальной защите военнослужащих, сотрудников 

правоохранительных органов и членов их семей при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации; 

Группы по сотрудничеству Совета Федерации с Консультативным советом 

Королевства Саудовская Аравия; 

Группы по сотрудничеству Совета Федерации с Народным Советом 

Сирийской Арабской Республики; 

Совета по вопросам развития лесного комплекса Российской Федерации при 

Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации; 
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Рабочей группы при Комитете Совета Федерации по аграрно-

продовольственной политике и природопользованию, по мониторингу ситуации 

в сфере заготовки, переработки и реализации шерсти в Российской Федерации; 

Комиссии по сотрудничеству Совета Федерации Федерального Собрания 

Российской Федерации и Парламента Республики Южная Осетия.  

 

1.2 Участие в выездных мероприятиях 

Принял участие в выездных заседаниях Комитета Совета Федерации по 

обороне и безопасности: 

17-19 мая в Хабаровском крае "Защита населения от 

чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера 

(паводков, пожаров) на территории Дальневосточного федерального 

округа"; 

 

18-20 октября в Курганской области "О результатах выполнения в 

2022 и 2023 годах государственного оборонного заказа предприятиями 

оборонно-промышленного комплекса в условиях возросших 

потребностей Вооруженных Сил Российской Федерации, других войск и 

воинских формирований (на примере предприятий Курганской 

области)". 

 

25-28 августа принимал участие в составе делегации Совета 

Федерации в праздничных мероприятиях по случаю 15-летия признания 

независимости Республики Южная Осетия.  

 

4-7 октября принимал участие в 25-ой Российской 

агропромышленной выставке “Золотая осень – 2023”, организованной 

Министерством сельского хозяйства Российской Федерации на 

территории ФГБОУ ВО РГАУ – МСХА имени К.А. Тимирязева; 

 

28-29 сентября принимал участие в выездном заседании Совета 

по вопросам агропромышленного комплекса и природопользования при 

Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации “О 

мерах по развитию производства и переработки шерстим в Российской 

Федерации” в Ставропольском крае; 

 

12-15 октября принимал участие в составе делегации Совета 

Федерации в заседании Комиссии по сотрудничеству Совета Федерации 
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и Парламента Республики Южная Осетия. Также было заключено 

сотрудничество между Юго-Осетинским государственным 

университетом им. А.А. Тибилова и Северо-Кавказской государственной 

академией; 

 

20 ноября принимал участие в выездном заседании Совета по 

вопросам развития лесного комплекса Российской Федерации при 

Совете Федерации Федерального Собрания Российской Федерации ЦВК 

“Экспоцентр”; 

 

8 декабря принимал участие в Международной выставке Форум 

“РОССИЯ” на ВДНХ в день Карачаево-Черкесской Республики с 

участиемГлавы Карачаево-Черкесской Республики Р. Темрезова. 

 

 

2.РАБОТА В РЕГИОНЕ 

 

                       2.1 Работа с обращениями граждан 

 

За 2023 год Крым Олиевич Казаноков провел 53 встречи с жителями 

региона, из них: 

 3 личных приема граждан в Региональной общественной приемной 

партии «Единая Россия»; 

 50 личных и общественных встреч во время посещений населенных 

пунктов республики.  

В ходе приемов сенатор лично побеседовал более чем с 86 жителями 

Карачаево-Черкесской Республики, принято и отработано 86 обращений 

граждан.  

Во время пребывания в республике сенатор проводил регулярные 

встречи с гражданами и консультации по проблемным вопросам.  

 

 

 

2.2 Участие в мероприятиях и благотворительной деятельности 

 

17 января принял участие в митинге, посвященному восьмидесятой 

годовщине освобождения Черкесска от фашистских захватчиков.  На 

митинге почтили память земляков, погибших на фронте, и возложил венки к 

Вечному огню; 

 



 7 

19 января принял участие во внеочередном заседании Общественной палаты 

КЧР и вручил грамоты Совета Федерации; 

 

21 января принял участие в расширенном заседании Совета Международной 

Черкесской Ассоциации в г. Нальчике; 

6 марта Крым Олиевич совместно с сенаторами Российской Федерации 

Виктором Николаевичем Бондаревым и Геннадий Владимирович Ягубовым 

отправили гуманитарную помощь в военно-клинический госпиталь МО РФ 

филиал №1 в г. Ставрополе - 2 тонны питьевой воды, 1,5 тонны фруктов и 201,9 

кг сладостей; 

 

Сенатор ежегодно принимает участие в акции «Елка желаний Президента РФ». 

10 марта Крым Олиевич исполнил мечту Разова Аслана Альбертовича  и 

вручил ему желанный подарок; 

 

5 апреля Делегация Совета Федерации во главе с первым заместителем 

Председателя СФ Андреем Владимировичем Яцкиным, посетили 

предприятия ООО фирмы «Хаммер» «Селекционно-семеноводческий центр»; 

 

5 апреля сенаторы Российской Федерации В. Н. Бондарев и К.О. Казаноков 

посетили Северо-Кавказскую государственную академию, встретились с 

руководством и с педагогическим составом СКГА, приняли участие в 

совещании «О создании военного учебного центра при Северо-Кавказской 

государственной академии»; 

 

6 апреля Делегация Совета Федерации возложили венок от Совета 

Федерации к мемориалу «Огонь Вечной Славы», корзину цветов к памятнику 

Героя Российской Федерации, генерала-майора Военно-Воздушных Сил РФ 

Канамата Хусеевича Боташева, погибшего в специальной военной операции 

и памятнику советскому солдату-победителю; 

 

6 апреля Глава КЧР Рашид Бориспиевич Темрезов в Доме Правительства 

КЧР принял делегацию Совета Федерации. В этот же день состоялось 

совещание «О развитии агропромышленной, социальной, туристической 

отраслей, а также строительства и жилищно-коммунального комплекса в 

КЧР»; 

 

6 апреля сенаторы РФ В.Н. Бондарев и К.О. Казаноков встретились с ВРИО 

начальника Управления Федеральной службы войск национальной гвардии 

РФ по КЧР и исполняющим обязанности командира части 01485 (34 

отдельная мотострелковая бригада); 
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6 апреля сенаторы РФ В.Н. Бондарев и К.О. Казаноков посетили ФКУ 

«Военной комиссариат КЧР», где прошло награждение участников 

специальной военной операции государственными наградами.  В этот же 

день сенаторы встретились с воспитанниками республиканского учебно-

методического центра военно-патриотического воспитания молодежи 

«Авангард».  

 

6 апреля сенаторы РФ В.Н. Бондарев и  К.О. Казаноков посетили МБОУ 

«Средняя общеобразовательная школа а. Зеюко», где состоялось открытие 

памятных досок участникам специальной военной операции, Папшуову 

Асмату, Бекирову Аслану, Бердукову Азамату, погибшим при исполнении 

воинского долга и посмертно награжденным «Орденом мужества»; 

 

29 апреля Крым Олиевич принял участие в торжественном мероприятии 

Главного Управления МЧС по КЧР, посвященному Дню пожарной охраны 

России сенатор вручил Грамоты от Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности. В рамках мероприятия высажена аллея в память о пожарных и 

спасателях; 

 

3 мая принял участие в возложении цветов к мемориалу жертвам депортации 

карачаевского народа в г. Карачаевске; 

 

3 мая принял участие в торжественном мероприятии в Доме культуры                  

г. Черкесска, посвящённом памяти жертв депортации карачаевского народа; 

 

9 мая был приглашен на Парад Победы, проходивший на Красной площади в 

г. Москве; 

 

12 мая вручил Почетную грамоту и Благодарственные письма Председателя 

Совета Федерации Валентины Матвиенко главному редактору газеты 

«Абазашта», Председателю Общественной палаты КЧР и отличившимся 

работникам органов исполнительной власти региона;

21 мая принял участие в республиканском митинге, посвященном 159-летней 

годовщине окончания Кавказской войны; 

 

13 июня принял участие в мероприятии «Интенсивное развитие яичного и 

мясного птицеводства в РФ», которое проходило в Северо-Кавказской 

государственной академии в г. Черкесске; 
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22 июня встреча с Клубом военачальников, проводимая в Совете Федерации 

в день памяти начала Великой Отечественной войны; 

  

23 июня присутствовал на оглашении Послания Главы Карачаево-

Черкесской Республики Рашида Бориспиевича Темрезова «Об основных 

направлениях деятельности и результатах работы Главы и Правительства 

КЧР в 2022 году»;                   

 

в июле принял участие в культурно-образовательном проекте "Поезд 

памяти"; 

21 июля принял участие в открытии новой линии по производству 

гипсокартона в Хабезском районе; 

 

17 августа принял участие в ВКС на тему: «О реализации программы 

капитального ремонта школ, а также строительства новых детских садов». 

Спикером мероприятия выступил секретарь Генсовета «Единой России», 

Первый заместитель Председателя Совета Федерации Андрей Анатольевич 

Турчак; 

 

23 августа принял участие в традиционной августовской конференции 

педагогических работников Карачаево-Черкесской Республики;  

 

30 августа в рамках Всероссийской акции «Собери ребенка в школу» 

подарил   школьникам из многодетных семей портфели, ранцы, школьно-

письменные наборы.  В преддверии нового учебного года и Дня знаний в 

Общественной приемной партии «Единая Россия» провел прием граждан; 

 

1 сентября принял участие в торжественной линейке, посвященной началу 

нового учебного года в СОШ а. Кубина Абазинского района. В День знаний 

школа после капитального ремонта открыла свои двери для сотен мальчишек 

и девчонок. Средства на капитальный ремонт выделены в рамках программы 

«Единой России».  Все этапы работ контролировали родительские штабы; 

 

15 сентября принял участие в мероприятиях, посвященных Дню города 

Черкесска и Дню республики. В этот день возложил цветы к Вечному огню 

на Аллее Победы, открыл каскадную лестницу в парке культуры и отдыха 

«Зеленый остров»;                                                                                                                                                                                                                                                                           

 

8 сентября принял участие в открытии заключительного этапа 

Всероссийского конкурса «Лучший учитель родного языка и родной 
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литературы 2023 года». Конкурс собрал в г.Черкесске лучших педагогов 

России; 

 

19 сентября провел прием граждан в Общественной приемной Партии 

«Единая Россия», разрешены обращения граждан, озвученные посетителями;  

 

7 октября в рамках эстафеты «Доброе дело – лучший Подарок Президенту» 

сенатор направил 1 тонну яблок в зону СВО; 

 

14 октября Крым Олиевич Казаноков принял участие: 

 в церемонии подписания Соглашения о сотрудничестве Юго-Осетинского 

государственного университета им. А.А. Тибилова и Северо-Кавказской 

государственной академии. Церемония состоялась в Южной Осетии с 

участием делегации от Совета Федерации; 

    

во встречи делегации Совета Федерации с Президентом Южной Осетии 

Аланом Галоевым в рамках межпарламентских связей России и Южной 

Осетии; 

 

во встречи с Президентом Южной Осетии Аланом Галоевым в составе 

делегации Карачаево-Черкесской Республики; 

 

27 октября ГТРК «Карачаево-Черкесия» отметила 30-летие со дня начала 

вещания, Крым Олиевич принял участие в торжественном мероприятии и 

наградил благодарственными письмами сенатора Российской Федерации 

лучших работников телерадиокомпании; 

 

27 октября наградил Почетными грамотами Комитета СФ по обороне и 

безопасности активистов волонтёрского центра «Единая Россия» в КЧР; 

 

30 октября во исполнение поручения Председателя Совета Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации Валентины Ивановны 

Матвиенко, данного в ходе 551 заседания СФ, сенатор Российской 

Федерации Крым Олиевич Казаноков посетил филиал Государственного 

Фонда поддержки участников специальной военной операции «Защитники 

Отечества» по Карачаево-Черкесской Республики. Состоялась встреча с 

руководителем филиала Маратом Мухтаровичем Абазалиевым; 

 

1 ноября в преддверии Дня народного единства в Совете Федерации прошло 

награждение в рамках Всероссийского гражданско-патриотического проекта 

«Дети-герои», медаль Совета Федерации «За проявленное мужество» 
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получил Тарас Гайворонский - 13-летний школьник из Урупского района 

КЧР; 

 

2 ноября принял участие в траурном митинге в г.Карачаевске и собрании 

общественности г. Черкесска, посвященных 80-летию депортации 

карачаевского народа; 

 

13 ноября в МБОУ «СОШ поселка Бавуко» прошла церемония награждения 

медалью Совета Федерации «За проявленное мужество» ученика 7 класса 

Лиева Назара Мухамедовича; 

 

15 ноября принял участие в открытии мемориальной доски участнику 

Великой Отечественной войны Хмаре Аслангериевичу Дагужиеву в МКОО 

«СОШ а. Кубина» Абазинского района КЧР. Лучшим педагогам школы 

вручены грамоты и благодарственные письма сенатора Российской 

Федерации; 

 

16 ноября принял участие во встрече депутатов Народного Собрания 

(Парламента) КЧР с преподавателями и студентами Северо-Кавказской 

государственной академии. Встреча прошла в Доме Правительства КЧР               

и была приурочена к 30-летию принятия Конституции Российской 

Федерации;   

 

17 ноября принял участие в мероприятии, посвящённом Дню преподавателя 

высшей школы и 85-летию образования Карачаево-Черкесского 

государственного университета им. Умара Джашуевича Алиева.  Лучшим 

преподавателям университета вручены Почетные грамоты Совета 

Федерации, благодарственные письма сенатора РФ, председателя комитета 

по науке образованию и культуре Лилии Салаватовны Гумеровой, 

благодарственные письма от члена Комитета Совета Федерации по обороне и 

безопасности Крыма Олиевича Казанокова.  

 В этот же день состоялась встреча со студентами и преподавателями ВУЗа, 

приуроченная к 30-летию Конституции РФ на тему «Значимость и основные 

принципы Конституции Российской Федерации»; 
 

17 декабря отправил 10 тонн воды российским военнослужащим – 

участникам СВО в рамках Всероссийской акции «Единой России» - «Вместе 

со страной!». Старт отправки гуманитарного груза по видеосвязи дали 

Председатель «Единой России» Дмитрий Анатольевич Медведев и секретарь 

Генерального совета партии, Первый заместитель Председателя Совета 

Федерации Андрей Анатольевич Турчак; 
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21 декабря принял участие во Всероссийской акции «Елка желаний» в 

Совете Федерации и исполнил мечту Карабашевой Ясмины. 10 летняя 

девочка мечтала о велосипеде; 

 

26 декабря принял участие во Всероссийской акции «Елка желаний» в КЧР и 

исполнил мечту четверых детей - Лайпанова Амирана, который мечтал о 

гитаре, Бахитова Ислама, желавшего получить музыкальную колонку, Чалой 

Евы, мечтавшей о бьюти-боксе для подростка и Смирнова Дамиана, который 

получил вертолёт на пульте управления. Также все дети получили подарки и 

сладкие наборы; 

 

26 декабря принял участие в практической конференции на тему: 

"Эффективная система поддержки защитников Отечества – участников 

специальной военной операции и членов их семей. Мероприятия по 

комплексному медико-социальному сопровождению участников специальной 

военной операции               и членов их семей федеральным казенным 

учреждением "Главного бюро медико-социальной экспертизы по Карачаево-

Черкесской Республики" Минтруда России. Вопросы совершенствования 

системы медико-социальной экспертизы: современное состояние, тенденции и 

перспективы.". Также сенатор Крым Олиевич Казаноков наградил 

медицинских-работников благодарственными письмами от Комитета Совета 

Федерации по обороне и безопасности; 

 

27 декабря поздравил четырех ветеранов Великой Отечественной войны                   

с наступающим Новым 2024 годом. Д.А. Дауров, А.П. Солнышкин,                            

И. В. Прокопов и Н.М. Карабашев получили новогодние подарки. 

 

Совместно с первым заместителем председателя Комитета СФ по обороне                

и безопасности В.Н. Бондаревым в 2023 году ежемесячно в зону проведения 

СВО и военные клинические госпитали поставлялись гуманитарные грузы.                      

За отчетный период отправлено более 120 тонн питьевой воды, а также фрукты 

и сладости.  

 

 

 

 

1.3 Взаимодействие с органами власти в Карачаево-Черкесской 

Республике и региональным отделением Партии «Единая Россия» 
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В течение 2023 года Крым Олиевич Казаноков активно взаимодействовал     

с органами власти Карачаево-Черкесской Республики, общественными 

организациями и объединениями, проводил совместные приемы граждан. 

Сенатор Российской Федерации Крым Олиевич участвовал в подготовке и 

проведении мероприятий, проводимых в субъекте Российской Федерации, 

представителем которого является.  

 

В соответствии с рекомендациями Центрального исполнительного комитета 

Партии «Единая Россия» в Карачаево-Черкесии сформированы рабочие группы 

по мониторингу реализации национальных проектов и Народной программы 

партии.  

В состав рабочей группы по мониторингу капитального ремонта и 

строительства образовательных организаций вошли депутаты регионального и 

местного уровней, состоящие во фракциях «Единая Россия», руководители и 

представители отраслевых министерств и ведомств.  

Возглавлял рабочую группу сенатор РФ Крым Олиевич Казаноков. Задача 

рабочей группы заключается не только в том, чтобы контролировать ход работ, 

но и вовлекать граждан в эту работу, обеспечив родительский контроль за 

ходом реализуемых работ, обсуждать с ними возникающие вопросы и 

содействовать решению. 

Так в 2023 году рабочая группа провела мониторинги в 5-ти строящихся и 

23-х капитально ремонтируемых школах республики (в т.ч. переходящих с 2022 

года).  Итогами мониторингов и взаимодействия как с родительскими 

комитетами, руководством школ и подрядчиками, так и с Правительством 

региона, стало решение вопросов, не предусмотренных первоначальными 

сметами.  

 

14 июня выезды рабочих групп под руководством сенатора РФ Кзанокова 

Крыма Олиевича: 

- в МКОО СОШ №6 в г.Черкесск и в Гимназию №1 им. А.М. Каблахова в 

а.Псыж. В результате общения с руководителями школ и подрядчиками 

выяснилось, что на капитально ремонтируемых объектах не предусмотрены 

слаботочные системы (интернет, телефония, видеонаблюдение, пожарные и 

охранные сигнализации и т. д.). После обращения рабочей группы в 

Правительство КЧР вопрос был решен;  

- в МКОУ «СОШ а. Бесленей». Родительский комитет обратился к рабочей 

группе по проблеме недостаточности средств, заложенных на замену кровли и 

отсутствие в смете средств на замену вентиляционного оборудования в 

столовой. После обращения рабочей группы в Правительство КЧР вопрос был 

решен;  
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-  в МКОУ «СОШ а.Старо-Кувинск им. академика Н.Б. Экба». Родительский 

комитет обратился к рабочей группе с просьбой о перекладке теплотрассы 

(подземная теплотрасса) во время благоустройства территории школы.  

Теплотрасса проходила от котельной к школе с лицевой стороны здания, 

создавая помехи для крупногабаритного транспорта (пожарная машина и пр.) и 

ухудшая внешний вид фасада здания. После обращения рабочей группы в 

Правительство КЧР вопрос был решен; 

- в МКОУ «ООШ х. Киево-Жураки». Родительский комитет школы 

обратился к рабочей группе с просьбой изыскать возможность покраски стен и 

потолков, а также отремонтировать оконные ручки (частично).  Поскольку 

школа относительно недавних лет постройки, эти работы не вошли в смету, и 

на этапе завершения капитального ремонта школы родители учащихся 

отмечали отсутствие ощущения ремонта. После обращения рабочей группы в 

Правительство КЧР вопрос был решен; 

- МКОУ «СОШ а.Икон-Халк». Родительский комитет обратился с просьбой 

освежить покраску пола в спортивном зале.  Данные работы не вошли в ремонт, 

поскольку спортивный зал ремонтировался несколькими годами ранее по 

другой программе. После обращения рабочей группы в Правительство КЧР 

вопрос был решен; 

- в МКОУ «СОШ а.Кызыл-Тогай». К рабочей группе обратились подрядчик 

и директор школы с просьбой предусмотреть дополнительные средства на 

обустройство слаботочных систем, также требовалось усиление одной из 

несущих стен, в которой в результате демонтажных работ выявилось 

ненадлежащее состояние. Кроме того, родительский комитет обратился с 

просьбой предусмотреть дополнительный вход в столовую, который служил бы 

и вторым пожарным выходом (в соответствии с пожарными и санитарными 

правилами). После обращения рабочей группы в Правительство КЧР вопросы 

были решены; 

- Рабочая группа посетила МКОУ «СОШ №3» г. Черкесска, МКОО 

«Гимназия №1 а. Псыж имени А.М. Каблахова», МКОУ «НОШ а. Адыге-

Хабль», МКОУ «СОШ п.Эркен-Шахар», а также в строящихся СОШ на 600 

мест в а.Адыге-Хабль и МКОУ «СОШ №6 г. Черкесск» на 400 мест. На данных 

объектах дополнительных обращений не поступало. 

В каждой школе осуществлялось общение с педагогами и родителями 

учащихся школы на предмет удовлетворенности организацией 

образовательного процесса на период капитального ремонта, а также 

организации питания учащихся начальных классов.  Мониторинг показал, что   

данные процессы организованы на должном уровне.  

 

15 июня организованы выезды рабочих групп под руководством сенатора 

РФ Казанокова Крыма Олиевича: 
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- в МКОУ «СОШ а. Хабез имени Р.Р. Арашукова». В ходе мониторинга 

выяснилось, что в смете не предусмотрена отделка фасада здания. Также к 

рабочей группе обратился родительский комитет с просьбой о сооружении 

навеса над входом для маломобильных детей (со стороны главного входа), где 

установлен автоматический подъемник. После обращения рабочей группы в 

Правительство КЧР вопросы были решены; 

- в МКОУ «СОШ №1 в ст. Зеленчукской имени В.П. Леонова». 

Родительский комитет обратился к рабочей группе с просьбой оказать 

содействии в выделении дополнительных средств для установки ограждения 

вокруг школы. После обращения рабочей группы в Правительство КЧР вопрос 

был решен; 

- в МКОУ «СОШ №1 ст. Сторожевой им. М.И. Бруснева». Подрядчик 

озвучил рабочей группе проблему отсутствия в смете средств на слаботочные 

системы, на замену кровли школы и благоустройство части дворовой 

территории. После обращения рабочей группы в Правительство КЧР вопрос 

обустройства слаботочных систем был решен, вопросы замены кровли и 

благоустройства учтены в бюджете на 2024 финансовый год; 

- в МКОУ«СОШ а.Верхняя Мара». Часть здания (бывшая котельная), 

примыкающая к основному корпусу школы, по данным подрядчика находилась 

в аварийном состоянии. Родительский комитет обратился к рабочей группе с 

просьбой посодействовать в демонтаже этой части здания и приведении фасада 

в месте примыкания в порядок во время наружных работ. После обращения 

рабочей группы в Правительство КЧР вопрос был решен; 

- в МКОУ «СОШ а.Каменномост». Родительский комитет обратился с 

просьбой к рабочей группе за содействием в проведении фасадных работ в 

школе. После обращения рабочей группы в Правительство КЧР вопрос решен; 

- МКОУ КГО «Средняя школа №5 имени С.К. Магометова». Школа состоит 

из двух корпусов, построена из бутового камня. Демонтажные работы выявили 

потребность в усилении несущих конструкций стен и некоторых потолков в 

обоих корпусах школы. После обращения рабочей группы в Правительство 

КЧР вопрос решен. В связи с объемом проводимых работ, капитальный ремонт 

одного из корпусов перенесен на 2024 год по согласованию с Минпросвещения 

России; 

-   Члены рабочей группы побывали в МКОУ «СОШ в п.Эльбрусский», 

МКОУ «СОШ а. Джингирик»,  МКОУ КГО «Средняя школа №2 г. Теберда им. 

М.И. Халилова, а также в строящихся МКОУ «Общеобразовательный лицей-

интернат а. Хабез им. Е.М. Хапсироковой» и МКОУ «ООШ № 2 ст. 

Кардоникской». На данных объектах обращений не поступало. 

Во всех посещенных образовательных учреждениях   прошли встречи с 

педагогами и родителями учащихся. Обсуждены   вопросы организации 

образовательного процесса на период капитального ремонта, а также   
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организации питания учащихся начальных классов. Общение показало общую 

удовлетворенность организацией этих процессов. 

 

21 августа состоялись выезды рабочих групп под руководством сенатора 

РФ Казанокова Крыма Олиевича, в ходе которых были обозначены и решены 

следующие вопросы: 

- МКОУ «Средняя общеобразовательная школа №5 им. Чочуева Х.А. с. 

Терезе» в первом корпусе школы выявлены работы, не в полном объеме 

предусмотренные сметой (устройство полов, штукатурка и чистовая отделка 

стен и пр.), во втором и третьем корпусе во время демонтажных работ 

выявилась бутовая кладка стен на глиняном растворе, в связи с чем требовалось 

сейсмоусиление оконных, дверных проемов и несущих стен. Кроме того, 

родительский комитет обратился к рабочей группе с просьбой устройства 

подрядчиком санузлов внутри здания. После обращения рабочей группы в 

Правительство КЧР вопросы решены; 

- МКОУ «СОШ с. Пристань».  При проведении демонтажных работ 

выявились непредвиденные работы (необходимость замены деревянных 

перекрытий потолка), также руководство школы обратилось к рабочей группе с 

просьбой решения вопроса о замене отопительного котла. После обращения 

рабочей группы в Правительство КЧР вопросы решены; 

- строительство СОШ на 960 мест в а.Учкекен. По данным подрядчика было 

предусмотрено недостаточно средств (с учетом инфляции) для приобретения 

технологического (учебного) оборудования. После обращения рабочей группы 

в Правительство КЧР вопрос решен; 

- в МКОУ «СОШ №3» г. Черкесска. Родительский комитет обратился к 

рабочей группе с просьбой помочь в выделении дополнительных средств на 

ремонт фасада школы.  После обращения рабочей группы в Правительство КЧР 

вопросы решены. По согласованию с Минпросвещения России объект будет 

введен в эксплуатацию в 2024 году;  

- в МКОО «СОШ а. Кубина им. Х.А.Дагужиева» Директор школы 

обратился с просьбой в оказании содействия по асфальтированию небольшой 

части территории, не попавшей в смету. После обращения рабочей группы в 

Правительство КЧР вопрос решен; 

- в МКОУ «СОШ №9 им. Х.Ч. Кубанова с. Джага» обращений не поступало. 

Руководителями учебных заведений и представителями родительских 

комитетов отмечена удовлетворенность организацией образовательного 

процесса на период капитального ремонта, а также организацией питания 

учащихся начальных классов. 

 

 Также сенатор Крым Олиевич Казаноков оказывал личную помощь 

гражданам Карачаево-Черкесской Республики по особо острым и неотложным 
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вопросам. Активно сотрудничал с электронными и печатными средствами 

массовой информации республики. За 2023 год было более 50 публикаций в 

газетах «День республики», «Абазашта», «Черкес хэку», «Къарачай», «Ногай 

давысы», издающихся на пяти национальных языках субъектообразущих 

народов Карачаево-Черкесской Республики, телекомпаний «Архыз 24» и ГТРК 

«Карачаево-Черкесия». 

 


